



La maestra dice no conocer a Sheinbaum, resalta la "inteligencia" de Salinas, reprueba la "fabricación" de cargos de Peña y llama a AMLO a "superar ya" el 2006 EQUIPO MILENIO, CDMX, PAGS. 8 Y 9

# Elba prefiere a Ebrard por la 4T y prevé candidato opositor *civil*

Gordillo dice no conocer a Sheinbaum, resalta la "inteligencia" del ex presidente Salinas, reprueba la "fabricación" de cargos de Peña y llama a López Obrador a "superar ya" el 2006

# Ex lideresa magisterial

# Prefiere Elba a Ebrard por la 4T y prevé candidato opositor *civil*

### **MILENIO**

PP-8-9

11/11/2022

**NACIONAL** 

EQUIPO MILENIO CIUDAD DE MÉXICO

lba Esther Gordillo está convencida de que habrá una sorpresa en la candidatura presidencial de la oposición que le competirá a Morena en la elección de 2024.

"Va a emerger alguien", sostiene la maestra, quien durante 24 años fue lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

En charla con Óscar Cedillo, Víctor Hugo Michel, Salvador Frausto, Azucena Uresti, Elisa Alanís y Carlos Zúñiga, incluso describió las características de ese abanderado de la oposición: "Tiene que ser de la sociedad civil, carismático".

A pesar de esto, Gordillo dice que hoy no tiene "gallo ni gallina", aunque reconoce que de las corcholatas de Morena se inclina por Marcelo Ebrard; en contraste con Claudia Sheiunbaum, a quien dice no conocer.

Durante el programa transmitido este jueves en MILENIO Televisión, la maestra afirma que lo único que tiene claro es que Morena no es "infalible".

Para Gordillo, de 77 años, el mayor error que cometió con presidentes fue con Peña Nieto, a quien acusa de armar un expediente en siete días para detenerla: "Creía que me iban a matar". Ya presa, reveló qué fue lo más difícil: "Perdera una hija".

#### ¿Está de regreso en la política de México o nunca se fue?

De la política nunca se va uno, política es comunicarse, hablar con las personas; política hacemos en la casa, ahora, de la política pública de esa no me voy a retirar, no me he retirado y aquí estoy.

#### ¿Fuela mujer más poderosa de México?

No fui la más poderosa, pero sí fui influyente y como mujer creo que sí, pero no creo que por dedo, por la chamba de abajo hacia arriba.

#### ¿Tiene gallo para 2024? No, ni gallina.

#### ¿Ni Marcelo Ebrard?

Cuenta con mi estima y mi respeto, es mi amigo, nunca se niega a los amigos, cuando menos yo no, reconozco que es un hombre de Estado, me tocó hacer muchas cosas con él desde los 90, no hay que olvidar la trayectoria, en dónde estaba, pero no soy de Morena. la señora lo único que puedo decir es que no la conozco y sí veo cómo está el Gobierno de Ciudad de México, también observo cómo está el Metro.

#### ¿Ve a un líder opositor para 2024?

No veo claro todavía, pero eso no quiere decir que esté oscuro o nublado, va a emerger alguien, lo único que estoy clara es que Morena no es infalible, no va a ganar porque va a ganar.

#### ¿Cree que haya alguna sorpresa o algún personaje que pueda surgir en esta última etapa?

Yo sí creo que puede haber una.

#### ¿Es su gallo aunque no sea de Morena?

El problema no es si es mi gallo o no, insisto, esa decisión la tienen en Morenay el Presidente,

#### Si el candidato es Ebrard, ¿lo apoyarácon Morena?

Tendríamos que discutir algunas cosas con

otras gentes, iclaro! No se deben cerrar las puertas, si ustedes me preguntan, a quien le tengo respeto, consideración, pues ya lo saben, es público, se llama Marcelo Ebrard, porque le reconozco méritos, capacidad, además porque me consta, pero no espero que me dé ningún cargo, ningún puesto, no me interesa.

#### ¿Qué opina de Sheinbaum?

Me pasa como cuando Echeverría que decía que los jóvenes y lo único que hizo fue desprestigiar a los jóvenes y fueron a fracasar, entonces no necesariamente tener cuerpo de mujer te hace ser feminista o abanderar las causas de las mujeres, por lo tanto yo de



#### ¿Quién?

Es sorpresa... Creo que tiene que ser de la sociedad civil, carismático, que le pueda hablar al sector al que le habla el actual Presidente y que le entre a la competencia.

#### ¿Pero no necesita estar en pre-pre-precampaña, cómo están

#### todos? ¿No es muytarde?

Las democracias han cambiado y los procesos electorales cuestan muchísimo dinero, tiene que ser en poquito tiempo, además el impacto va acontar.

#### ¿Qué opina de Luis Donaldo Colosiocomo una posibilidad?

Al apellido le tengo un gran respeto, consideración; la herida abierta de México es Colosio, y el mérito que le veo es apellidarse Colosio, es muy joven y le falta madurar, está siendo inteligente al ser sereno y pensar si todavía lefalta tiempo, porque no solo se requiere capacidad, sino la emoción y las ganas de ser, que esté dispuesto a entrarle.



#### ¿Usted fue La Quina del sexenio pasado?

No, no hay comparación. Lo que creo que pasó es que (Luis) Videgaray y Miguel Ángel Osorio (Chong) creían que iban a ser presidente y yo me encontré en medio, porque Osorio había sido diputado en ese tiempo y Videgaray creyó que yo tenía grupo político en el PRI y no.

#### ¿Le fabricaron pruebas?

¡Fabricaron pruebas! Tan es así que salí exonerada, las fabricó el gobierno anterior, Peña, su procuradory todo su equipo. En siete días armaron un expediente.

#### ¿Difícil la vida en la cárcel?

Muy dura, haberme detenido generó en una chica de mi profundo amor que el cáncer clonara, no pudo aguantar el dolor de ver a su madre en prisión y ese dolor no tiene cómo explicarse, lo demás, ¿vale? Yo me la gané.

#### ¿Cómo fue su detención?

Ese día volé de San Diego a Toluca para venir a Ciudad de México para cenar con Osorio y a desayunar al otro día con Videgaray y de ahí irme a Guadalajara, donde convoqué a un consejo nacional. De esas reuniones tenía que llevarme un arreglo político para quitar (de la reforma educativa) la palabra permanencia, no podía llegar a Guadalajara sin nada. Ninguno de los dos me canceló.

#### ¿Imaginó que la iban a detener?

No, creía que me iban a matar... Cuando despegamos, al ratito, se voltea el capitán y me dice; "Nos están siguiendo, ¿me regreso?", "No, vámonos", le contesté, y en lugar de ponerme a pensar, me duermo. Días antes cito al Comité Nacional en mi casa y les explico lo que está pasando y que no la voy a aceptar, pero que tenemos que buscar una salida y entonces le digo a Juan Díaz: "Esto va a tener consecuencias muy graves, o me matan o ponen droga en el carro para acusarme de algo, nada más te voy a pedir un favor, voy a aguantar lo que sea, pero cuida la casa, no aceptes eso".

#### ¿Hoy sigue teniendo que la puedan matar?

No, ni la muerte ni la cárcel, lo que venga será bueno, no me va a amenazar nadie.

#### ¿Por qué decidió romper fuego ahora con el Presidente?

Desde antes y por una razón en particular: el pasado es para reconocer lo bueno y lo malo que hemos hecho y estar consciente, pero lo que hoy le importa a los mexicanos es el futuro. Hubo muchos errores en el pasado, claro, la corrupción, las confrontaciones... eso sí, nunca como hoy tan dramático, traté a varios presidentes y nunca vi a uno con un verbo tan exacerbante y ofensivo.

#### El Presidente insiste en que participó en el fraude de 2006, ¿qué pasó y por qué él no termina por superarlo?

No sé si termine o no de superarlo, pero categórica y firmemente miente y miente porque le conviene, porque su paradigma es 2006 y ojalá lo superara, no hubo tal fraude desde mi perspectiva. Nosotros (el SNTE) logramos un acuerdo muy pragmático con el candidato Calderón para participar en la elección, y el Presidente, con todo respeto, es tan protagónico que olvida que había otro tabasqueño que venía de los pantanos, Roberto Madrazo, y que la lucha era contra Madrazo, nuestro objetivo era que no ganara otro tabasqueño, no Andrés.

#### ¿Cuál fue su influencia concreta en esa elección?

Fuimos los primeros que tuvimos todititas las actas, nuestro aporte fue, a la hora de la discusión, poder decir: "Aquí están ciento por ciento de las actas que demuestran que ganó Felipe Calderón", no se olviden que hubo una revisión de actas, urnas y casillas.

#### Estuvo con Calderón, Peña Nieto, López Obrador, ¿dónde cometió el mayor error?

Creo que fue con el presidente Peña, porque nos confundimos muchísimo que siendo joven iba a significar un cambio, de modernización, de equilibrio, y es falso, ser joven no garantiza necesariamente tener la sabiduría para conducir un país tan complicado como lo es México. En mi caso yo aposté todo a Peña.

#### ¿Peña Nieto la encarceló y López Obrador la liberó?

No, la ley. No fue en el gobierno de AMLO, fue en el gobierno del presidente Peña. Yo no sé qué hayapasado, pero sí sé una cosa: tuve una, dos, tres, muchas ofertas para darme la libertad a cambio de una sola culpabilidad, la que yo quisiera y nunca acepté, dije: "ino!, ino!, ino!" Hasta mandaron a Juan Díaz y tengo testigos... "Yo salgo por los pies por delante hasta no demostrar mi inocencia".

#### ¿La volvió abuscar a Peña?

No, pero lo voy a buscar un día, lo tengo que encontrar y platicar con él, aunque algunos me dicen que para qué. Por qué dañó así al gremio, por qué me hizoeso cuando éramos gente que estábamos cumpliendo ciento por ciento.

## ¿A quién de los presidentes considera el más poderoso?

(Carlos) Salinas, por su inteligencia. Todo mundo tiene temor a decir "quiero ser poderoso" y el poder es para transformar, no para ver ayer, es para ver lo de ayer y corregirlo y hoy este gobierno ve el pasado, se recrea en él para justificar el que no hayan políticas públicas que garanticen el bienestar; Salinas, de acuerdo o no, tenía un proyecto de nación.

Lee la charla completa en: www.milenio.com



"Este gobierno ve el pasado, se recrea en él para justificar que no haya políticas públicas que garanticen el bienestar"

"(AMLO) firmemente miente, porque le conviene, porque su paradigma es 2006 y ojalá lo superara" "No la conozco
(a Sheinbaum),
pero sí veo cómo
está el Gobierno
de Ciudad de
México, también
observo cómo
está el Metro"

